

# LAS PROVINCIAS

## DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

### PRECIOS DE SUSCRICION

En VALENCIA, un mes. Ptas. 1,50  
En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim. Ptas. 4,50  
Resto de la Península, trim. Ptas. 5,50  
Extranjero, trimestre. Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos  
Número trasado: 15 céntimos

### PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.  
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.  
Remitidos, reclamos, gasetas y avisos oficiales y de corporaciones: una peseta la línea.  
Esquelas mortuorias, tarifa especial.  
Redacción y Administración:  
Mar. 05

## Se necesitan

oficiales encuadernadores.—Razón en la imprenta de este periódico.

Lámpara  imprescindible

## Nuestro Suplemento

Al preserite número acompaña el «Suplemento Ilustrado» semanal, que regalamos a todos nuestros suscriptores y compradores.

## Asuntos del día

Algunos periódicos descubren ya los nombres de los candidatos a los altos cargos que han de ser provistos por el jefe del gobierno. Sin duda alguna le han salido al paso, al señor conde de Romanones, no pocas dificultades para la provisión de los mencionados cargos, y ello explica la dilación en llevar a la firma del Rey los nombres de los favorecidos.

El presidente del Consejo de ministros procura, en estas enojosas cuestiones de personal, obrar con tino, en el sentido de que no se le resten amistades en el partido, ni se cause de organización de núcleos, que puedan un día estorbar su gestión gubernativa.

Es verdad, que con arreglo a esta táctica, no hay de salir muy gananciosos los servicios públicos, por cuanto se atiende, más que a las aptitudes y condiciones del candidato para un cargo determinado, a las de su situación dentro del partido y hasta su especial idiosincrasia, para sufrir, con más o menos resignación, los desvíos del jefe del gobierno.

El pleito principal para el gobierno, es el nombramiento de presidente de la Cámara popular. Tres son los candidatos: los Sres. Cobian, Villanueva y Gasset, y de los tres el preferido D. Eduardo Cobian. Pero resulta que este distinguido político se halla muy delicado de salud, y que por su gusto viviría alejado de la vida pública una larga temporada.

De obtenerse el Sr. Cobian en su retiro, el gobierno se vería ante un verdadero conflicto, pues ni el Sr. Villanueva ni el señor Gasset reúnen condiciones ni cuentan con simpatías bastantes para ocupar un puesto en el que se necesitan, no solo mucha autoridad, basada en indiscutible prestigio, sino también ductibilidad de carácter, que no es nota característica en alguno de los mencionados candidatos.

Comunican de Méjico que la revolución ha continuado con la misma violencia hasta el día de ayer, en que parece se trató de llegar a un arreglo entre los partidarios del presidente Madero y los del sobrino de Porfirio Díaz.

Desde luego esta sería la solución más favorable a los intereses de la república americana, ya que ello evitaría el que hubiera vencedores y vencidos y que se prolongase la lucha entre ambos bandos.

Los mejicanos, si verdaderamente quieren defender sus intereses, deben a toda costa borrar sus diferencias; de lo contrario, todos sus odios, todas sus luchas, solo servirán para que la poderosa república americana pueda lograr su codicioso proyecto de ir reduciendo el Estado mejicano y agrandar sus dominios.

La nación española siente profundamente la obcecación de los mejicanos y ha de ver con dolor como nuestra raza va siendo rehezada de extensos territorios que ella conquistó.

## Crónica agrícola

La amenaza de la sequía.—El río Júcar ha disminuido notablemente su caudal.—Un porvenir cargado de sufrimientos y privaciones.—Contra el imperio del agua.—La Comunidad de Regantes de la Acequia Real del Júcar vela por los intereses que tiene a su cargo.—Lo que pedirá a las Cortes el diputado Sr. Crespo Azorin.

La sequía, que tan pertinazmente castiga a los agricultores valencianos, ha llegado a un punto extremo que obliga seriamente a buscar remedio a los gravísimos problemas que muy pronto, antes de la llegada de los grandes calores, tendrán que solucionarse. No solo afecta la escasez y agotamiento a los veneros subterráneos en el día; las mermas en los caudales de los ríos Turia y Júcar son tantas y tan manifiestas, que seguramente se nos avecina un año agrícola preñado de conflictos que deben, en lo posible, ser evitados por los elementos directores de los canales y acequias de riego de ambos ríos, y a toda costa cuidar no degeneren en alteraciones de orden público.

Para que se comprenda la grave y crítica situación en que nos encontramos, bastará recordar que siendo el Júcar uno de los ríos de menor caudal de España, uno de los de caudal más seguro y regular, en los momentos actuales discurre por su cauce menos cantidad de agua que la que discurre en la cañala del pasado año, que ya sabemos fué el más escaso de caudales de 46 años acá. Es, pues, tal la penuria, que un día de estos que terminarán las obras de ensanchamiento de las acequias de Escalona y Caragante, y por lo tanto serán levantadas las compuertas respectivas, quedará la Acequia Real del Júcar casi en seco por algunos puntos, presentándose a los agricultores de las riberas alta y baja de dicho río el conflicto más serio que se habrá presentado desde que la citada acequia fecundiza la región significada.

Prepárense, pues, los cultivadores ribereños y nuestros huertanos a grandes sufrimientos y privaciones, pues a no ser que en lo que resta de los meses favorables del mes de marzo, se actualicen aquí en nuestras vegas, y por intensas nevadas en los caudales donde tienen su origen tal vez no pueda criarse el arroz, y seguramente las habichuelas, cacahut y demás aprove-

chamientos hortícolas de verano, no podrán terminar sus fases vegetativas por falta de aguas, por ausencia de los riegos.

Claro está, que situación extraordinaria de tanta gravedad como la que ya afecta a los regantes de la Acequia Real del Júcar, no ha de solucionarse con la acción eventual de una lluvia o una nevada; todo lo más, estos bienes servirían un paliativo, pero nunca un obstáculo ni pretexto para abandonar la actitud de redentora energía que me consta tiene adoptada la Junta de gobierno de la Acequia que nos ocupa, en la reivindicación de su derecho.

El imperio del abuso tiene su límite, como así mismo la paciencia de los sufridos regantes de muchos pueblos de la Ribera baja, que no están dispuestos a que, al amparo de tolerancias, orígenes de exacciones inusitadas, ven florecer y progresar unas regiones a costa de la vida económica de otras. Estos agrarios subordinados respetan el derecho y el uso de éste, pero justamente se indignan, irritan y sublevan, ante el abuso, confiando, y no en balde, en quien hoy tiene sobre sí la misión de velar por tan respetabilísimos y cuantiosos intereses como los que aquellos integran, y no dudan, que el egoísmo y desaprensión, origen de sus males, serán reprimidos rápida y energicamente, pues hay grandes deseos de poner en acción la voluntad, en pró de causa tan justa y tan sagrada, como la que sostienen los regantes aludidos.

En cumplimiento de deberes indeclinables, se ha perorado en estos días, en el Azud de Antella, la junta de gobierno, de la tantas veces, repetida Comunidad de regantes de la Acequia Real del Júcar. En su función de celosa administradora, ha sido asesorada por varios significados agrarios y muy especialmente por su abogado consultor Sr. Crespo Azorin, que, como diputado a Cortes por el distrito de más intensidad agrícola de la provincia, estudia con gran interés todos los problemas con la cuestión social agraria relacionados, siendo hoy los riegos y la fumigación con el ácido cianhídrico para combatir la plaga del pol-virus su obsesión, hasta el punto, que en cuanto sean abiertas las Cortes piensa pedir auxilios al gobierno para dotar de equipos fumigatorios a los municipios naranjeros.

No debo terminar estas cuartillas sin repetir a los agricultores, que estén tranquilos por lo que afecta al presente y porvenir de la Acequia Real del Júcar, pues su presidente, de ningún modo, puede ni querer desertar del cumplimiento de su deber; su entusiasmo es mucho, y de sus energías, para normalizar y hacer respetar lo estatuido, nadie dudará, pues buena prueba tiene ya dados y muy especialmente este último verano, que con mano fuerte impidió se llevara a cabo uno de los apertidos más estupendos que pueda abrigar la audacia.

Con una saludable campaña de investigación que abarque desde el salto de Deves, en la provincia de Albacete, y termine en Albal, y con buena voluntad, podrán solucionarse muchos de los problemas que afectan a los regantes del río Júcar.

Por hoy no molestó más la atención de los lectores de LAS PROVINCIAS, pronto conocerán éstos y con detalles curiosos los grandes abusos por empresas poderosas, que sacrifican a sus intereses los de la región hortícola valenciana.

L. LEÓN DURÁN

## Junta de Obras del Puerto

### Sesión de ayer

Bajo la presidencia de D. Juan Izquierdo y con asistencia de escaso número de vocales, se reunió ayer, a las cinco menos cuarto de la tarde, la Junta de Obras del Puerto, y después de leerse y aprobarse el acta de la sesión anterior, el presidente manifestó que, cumplimentando uno de los acuerdos de la Junta, había telegrafiado al ministro de Fomento felicitándole por el éxito de la subasta de los diques, y que el Sr. Villanueva contestó con otro telegrama agradeciendo la felicitación. Secretario leyó la contestación del ministro y la Junta quedó enterada.

Orden del día.  
Sin discusión se tomaron los siguientes acuerdos.

Aprobar la designación hecha por la presidencia a favor del ingeniero director para que represente a la Junta en la permanente de las fuerzas vivas de Valencia, encargada de gestionar la favorable resolución del ferrocarril directo.

Aprobar también la designación del alcalde de Valencia para vocal inspector de turno durante tres meses, reemplazando a D. José Antonio Noguera.

Comisión de Obras.—Quedó enterada la junta de la real orden de 21 de enero último, aprobando el proyecto de alumbrado eléctrico de los depósitos de mercancías, por su presupuesto de 24.710,75 pesetas, en la que se autoriza a la Junta para ejecutar por administración las obras que el mismo hace referencia; y que se facultó al ingeniero director para realizarlas.

Se dió igualmente por enterada de la real orden de 5 de los corrientes, aprobando la liquidación del carbón mineral subministrado por D. Vicente Aznar Gómez para las dragas del puerto, desde 1.º de mayo de 1911, hasta el mes de marzo último, por la cantidad de 56.625 pesetas.

Aceptar y elevar a la superioridad el informe emitido por el ingeniero director a la instancia de la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona, solicitando una prórroga de tres meses para terminar la construcción de los depósitos cubiertos para mercancías.

El Sr. Carrido pidió que constase en acta su voto en contra.  
Aceptación de acuerdo con las prescripciones del ingeniero director, a D. Luis Muñoz, para construir un cerramiento con puerta en una línea de su propiedad, situada en la partida de la Malvarrosa, lindante con la vía férrea de las Canteras del Puig.

Comisión de Recaudación y Cuentas.—Aprobar la liquidación del presupuesto de 1912, copia de la cual y de cuantos documentos la integran deberá acompañarse a la cuenta general del ejercicio; que se tenga al pagador de las obras como completamente pagador por obligaciones del ejercicio de 1912, y que los créditos de órdenes pendientes de recaudación y de obligaciones pendientes de pago que resultan de la liquidación del ejercicio.

la Junta en el pleito que ésta sostiene con D. Honorato Berge Panó.  
Abonar las nóminas de indemnizaciones que por el servicio de inspección y vigilancia de las obras durante el mes de enero les corresponde percibir al personal de la Jefatura de Obras públicas de la provincia, importantes 291,65 pesetas.

Darse por enterada de una instancia suscrita por D. Arturo Almeyra, solicitando se le relevé de la responsabilidad que pueda corresponderle por los trabajos descubiertos al arbitrio local, en razón de que ha sido distrito la Sociedad mercantil Dómine y Almenar, habiéndose hecho cargo, de activo y pasivo el socio D. Ricardo Juan Del Pino, y que se apruebe la comunicación de la presidencia al jefe de la sección de Recaudación, dándole instrucciones sobre el particular.

Comisión de nuevas tarifas y arbitrios.—Eleva a la superioridad el escrito consultado propuesto por el señor ingeniero director referente a la resolución del director general de Obras públicas sobre el proyecto de instalación de casetas y exacción de otros arbitrios, con las modificaciones introducidas por la ponencia designada por la Junta en la sesión última.

Comisión de Gobierno y Personal.—Darse por enterada del oficio del jefe de la sección de recaudación, referente a la balsa en la que se debe pasar el carbón, y que se le participe se atenga a la letra del acuerdo de la Junta.

Darse por enterada con satisfacción de los servicios prestados por la Guardia civil del puerto; de las amonestaciones hechas a varios empleados por faltas no justificadas y completar la comisión especial de Peso públicos nombrando a D. Federico Vaño.

Se acordó, después de leerse la oportuna autorización, sacar a subasta las obras de pavimentación de dos depósitos cubiertos, y se dió quenta del estado de fondos que, asciende a pesetas 2.443,987,88.

El Sr. Carrido manifestó que, estando en el momento crítico de conseguir que el gobierno aumente la máquina subvención que da a nuestro puerto, debía la presidencia ir a Madrid a gestionar.

El Sr. Izquierdo dijo que no tenía inconveniente en salir mañana mismo; rectificó el señor Carrido, elogiendo la actitud y amor a Valencia que en todas ocasiones demuestra el señor presidente, y después de hacer brevemente uso de la palabra el Sr. León, se acordó que vaya el señor Izquierdo a Madrid lo antes que pueda, acompañándole el ingeniero director Sr. Fuster.

No habiendo ningún vocal que quisiera hacer uso de la palabra, se levantó la sesión, a las cinco menos cinco de la tarde.

## Noticias del Ayuntamiento

### Los inconvenientes de la Feria de Navidad

Pocos vecinos, y seguramente ningún comerciante, con casa abierta en Valencia, son partidarios de la feria de Navidad. Tal y como se celebra en un sitio escaso y único para causar molestias a los habitantes que tienen la desgracia de vivir en el barrio de San Francisco, y como es—feria que trae ningún beneficio—no tiene razón de continuar. Apenas si las ferias se celebran en las grandes ciudades, como no sea como tributo, rendido en los barrios apartados, a los pintorescos. El comercio sufre diariamente a todas las necesidades de la ciudad y no hay por qué celebrar estos mercados ilustrados, de baratijas, libros viejos, objetos de a real la pizca y turrones de fabricación poco cuidada.

Pero es que, además, la feria, instalada en los jardines de San Francisco, causa daños grandísimos. Según el director de Paseos, los originados están en su mayoría por las plantaciones que han sido destruidas, muertos y volados los árboles y calcula en 2.000 pesetas el importe de los árboles necesarios para la recomposición de aquellos destruidos, esto sin contar el importe de los arbustos y plantas que serán facilitados por los viveros del Ayuntamiento.

Ya va siendo hora de que la Corporación se preocupe de todos estos daños ciertos, abandonando la famosa teoría de considerar la Feria como fuente de ingresos—pretexto con el que se contentan atrocidades como las denunciadas—y acabando por desistir de celebrarla. Hay que vivir con el progreso.

### Las cabras y los árboles

Un colega excitaba ayer a la alcaldía para que diese órdenes severas a la Guardia municipal, encaminadas a impedir la circulación de cabras que no llevan bozal, pues este año pasado han muerto 2.000 árboles por haber comido aquellas sus certezas, amén de los destrozos por gente incauta y los muertos por otros. No obstante, la destrucción frente a sus domicilios que molesta la plantación.

No solo contra las cabras, sino contra aquellos zulus y estos últimos se debe ir, sin contemplaciones.

Junta de Asociados.  
A las 12:30 declaró ayer abierta la sesión el señor Ibañez Fayés, siendo aprobada el acta de la anterior, y procediendo, seguidamente, al sorteo para la renovación total de la Junta de Asociados.

Cuando devuelva la delegación de Hacienda la relación comprobada de nombres, daremos la lista de los señores a los que ha correspondido ejercer aquel cargo.

No era «espia», sino «orgía».  
El título del artículo en que nos ocupábamos ayer de los escandalosos hechos descubiertos en el Cementerio, era «La orgía del Cementerio», y no el que salí.

## EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la «Federación Agraria de Lovantos»  
15 de febrero de 1913.  
Categoría: N. M. (Entre Norte y Marítima).  
Continúan las bajas presiones residiendo por el Mediterráneo registrándose la menor en Cagliari (757,9 mm.) y aunque debilitándose, persisten las altas presiones sobre el Septentrión y centro de Europa. La mayor radica en Cracovia (774,9 milímetros).

Se inicia una baja general del barómetro en las latitudes occidentales que puede dar lugar a un cambio en la circulación atmosférica.  
Temperatura regional.—Máxima: 20 grados por las tardes.—Mínima: 6 grados bajo cero.

Vientos marítimos: Vientos del E. rolando al Sud en el Atlántico y Canal de la Mancha. Tendencia a Poniente en el Estrecho de Gibraltar.

Vientos del E. debilitándose y rolando al Sud en el Mediterráneo.  
3:15 tarde. YF.  
El sol sale a las 6 horas y 53 minutos, y se pone a las 5:39. La luna sale a las 12:7 de la tarde, y se pone a las 3:11 de la madrugada

### Observaciones astronómicas de hoy día 16

Observaciones astronómicas de hoy día 16. El sol sale a las 6 horas y 53 minutos, y se pone a las 5:39. La luna sale a las 12:7 de la tarde, y se pone a las 3:11 de la madrugada

## Ecos de Sociedad

—La influencia de la Cuaresma...  
—Es como si dijéramos, época de recogimiento y de calma, que impone un cambio de vida en la sociedad, hasta los días de Pascua de Resurrección.  
—Entre tanto...  
—Hay otras fiestas que tienen sus naturales atractivos: recepciones, partidas de bridge, conciertos, espectáculos inocentes, etc.  
—La becerria a beneficio de la Cruz Roja...  
—Esta es la fiesta de actualidad que ofrece ser un éxito para la referida institución, por el mucho interés que despierta el cartel de los distinguidos jóvenes aficionados, que han de constituir las cuadrillas encargadas de la lidia.

—Sus nombres...  
—No pueden figurar en letras de molde para evitar que sus respectivas familias—autoridad competente—rescinda los Contratos, y menos, sabiendo que los toritos están adornados con exceso...  
—Picadores...  
—Dos conocidos sportmen que nos sorprenden con este deporte.  
—Las localidades...  
—Fueron ofrecidas por la comisión de este festejo, primeramente a las autoridades, que aceptaron de buen grado, desando cooperar al fin benéfico; luego se han repartido a derecha e izquierda, y ya van escaseando los palcos y barreras.

—Las entradas...  
—Las arrebatadas de las manos de los taquilleros, y asces de esperar que la Plaza se vea como en las grandes corridas, pues además de las que se adquieren, la junta directiva de la Cruz Roja quiere invitar a los niños de los Colegios y Asilos, a los soldados y a cuantos sea posible proporcionarles ese pequeño obsequio.  
—Otros espectáculos...  
—En el cine Librerías, que han concurrido se ve todos los domingos, se ha organizado una sesión especial para el próximo jueves para recaudar fondos con destino a las fiestas que los estudiantes dedican anualmente a su Patrono Santo Tomás de Aquino.

—Ha estado usted en el Teatro Principal...  
—Todos los días voy a pasar un rato muy agradable con las exhibiciones de los autómatas del notabilísimo Sanz, y lo aseguro que le complacería conocer la perfección de aquellos muñecos, manejados maravillosamente por el famoso ventrílocuo.  
—Dicen que un trabajo admirable.  
—En este mismo teatro trátase de organizar unos selectos conciertos, que, por ser fiesta cuaresmal, han de resultar muy brillantes.  
—Excelente idea.  
—También se habla de dos funciones de ópera, si los Sres. Fernández de la Reguera y Pallarés consiguen en su visita a Madrid el contrato con el eminente divo Titta Rufo.

—Pero en esta época es un plan temerario...  
—Ciertamente en Valencia no es el momento más oportuno, pero tratándose de un acontecimiento artístico, quién puede dudar del éxito, y más teniendo en cuenta que, de no ser ahora, Titta Rufo no puede venir, puesto que al terminar sus días en el Real de América y a su tournée por los grandes teatros de Europa.

—Sabe usted cómo sigue D. Enrique Lozano...  
—El jueves recibió el Santo Viático; pero la gravedad, que hizo tener un fatal desenlace, ha desaparecido, iniciándose la mejoría que tanto celebramos sus buenos amigos.

—Noticias de boda...  
—De boda todavía no, pero sí de petición de mano, que es el primer trámite.  
—Sepamos...  
—D. Miguel Carbonell ha pedido la mano de la señorita María Tejada, cuya boda se ha fijado para dentro de contados meses.  
—Algo de viajes...  
—El primogénito de los marqueses de Malferrit y el de los condes de Trifóna han marchado a Biar para pasar una temporada con el marqués de Villagrata. Ha llegado de Alicante don Manuel Court con sus hijos, y de Madrid D. Vicente Bovi, que piensa regresar a Italia en la próxima semana.  
—De arte...  
—Los salones del Sr. Novella están siendo muy visitados. El distinguido artista presenta una exposición de sus últimos cuadros, grandes lienzos al óleo, que merecen justos elogios, y que revelan sus extraordinarias dotes de pintor.

—En el Círculo de Bellas Artes...  
—También se ha inaugurado otra Exposición, por la que desfilan buen número de aficionados a las obras pictóricas.  
—Y los tés del Palace Hotel...  
—Continuarán, aunque quizás no tan animados como los anteriores, esta tarde. Se han dado el rendez-vous muchas familias distinguidas a la hora del five o'clock-tea, durante la cual, el tercio ejecutará un escogido programa.

—Allí nos veremos.

LOHENGRIN

## En el Ateneo Científico

### Conferencia del Dr. Calatayud Costa

Hubiése anunciado que en el acto de la apertura de curso en el Ateneo Científico daría una conferencia el joven y sabio Dr. Calatayud, y ayer accudieron a dicho centro gran número de comisiones de dichos centros gran número de comisiones de dichos centros docentes, representantes de las autoridades y distinguidas personas políticas, hombres de ciencia, en fin, una lucida representación de la intelectualidad valenciana.

El salón hallábase lleno de gente, teniendo que permanecer en la escalera muchas personas.  
Ocupó la presidencia el que lo es del Ateneo D. Tomás Jiménez Valdizoso, tomando asiento en el estrado los Sres. Dr. Casanova (D. P.), Santomé (D. C.), López (D. J. M.), Ortega (D. M.), Crespo, Guastavino Robba (D. V.), vicepresidente del Ateneo, Reig, Alapont, Fenollera, Dr. López (D. E.), Dr. Alcover, concejales Sres. Ferraz, Jorro y Samper,

que representaban al Ayuntamiento en unión del jefe de Gobernación Sr. Berga; coronel de ingenieros Sr. Sánchez Tutor, que representaba al capitán general; el cultísimo comandante de Estado Mayor D. Emeterio Muga, que ostentaba la representación de la Sociedad Valenciana de Agricultura, y otros muchos señores cuyos nombres sentimos no recordar.

Abierta la sesión por el presidente, el secretario Sr. Champin leyó una acertada y breve Memoria, relatao la labor llevada a cabo por el Ateneo durante el año anterior, y seguidamente se levantó a hablar el Dr. Calatayud, cuya presencia fué acogida con una estruendosa ovación.

El docto conferenciante comenzó diciendo que semejanza del Dux de Venecia, que al encontrarse en la corte del Rey Sol, contestó que lo que más le sorprendía de Versailles, era hallarse allí; así él estaba sorprendido de ocupar la tribuna del Ateneo en tal solemnidad, por su cultivador de una ciencia joven y sublime, que cuenta todavía con pocos defensores y adeptos.

Comenzó a desarrollar el tema propuesto «Los rayos Roentgen y los progresos de la radiografía», diciéndonos poco más de diez y siete años que nos separan de su descubrimiento y todavía su solo nombre cautiva los espíritus.  
Enumeró las aplicaciones de dichos rayos, en investigaciones de laboratorio, en la industria, y sobre todo en Medicina.

Comenzó explicando el fenómeno eléctrico más vulgar: la chispa eléctrica. Habló de la distancia explosiva, de la resistencia que ofrece el aire al paso de la electricidad.

El conferenciante expuso a continuación los agentes de los rayos X, haciendo experiencias con un recipiente en el que hizo pasar la electricidad a través del gas enfamecido por medio de dos cuerpos metálicos o electrodos, destinados a conectarse con los dos polos de un generador eléctrico, anodo y cátodo (polos positivo y negativo, respectivamente), presentando fenómenos muy curiosos y notables y bellos efectos de luz.

Describió las primeras experiencias relativas al estudio de la descarga en el vacío; relató los estudios de Abria de Burdeos en 1843; explicó los tubos de Geissler y los estudios del gran físico inglés Crookes, y dió detalles del maravilloso descubrimiento, explicando los rápidos progresos que se han hecho en poco tiempo.

Ilustró su conferencia con experiencias muy curiosas y proyecciones variadísimas.  
Al terminar el Dr. Calatayud fué ovacionado con entusiasmo.

Finalmente el Sr. Jiménez Valdizoso dió las gracias al público por su asistencia, elogió al distinguido conferenciante, y se lamentó de la falta de medios en que se halla el Ateneo para desenvolverse y laborar con eficacia en pró de la cultura.

El presidente, al terminar su breve oración, fué muy aplaudido.

## DE ANTAÑO

### Valencia retrospectiva

Sábado 16 de febrero de 1709.  
Amaneció toda la Valencia envuelta en una densa niebla; casi no se veían los unos a los otros.  
(Diario de Planes.)

### La niña desenterrada

El teniente de alcalde Sr. Amat nos invitó ayer para que presentáramos la práctica de las pruebas a que hacían referencia algunos periódicos. A las tres y media nos halláramos en el Cementerio con varios compañeros y la comisión de concejales compuesta por los Sres. Amat, Alcón y Samper, la madre de la niña desenterrada Conchita Ramirez, el médico de la Beneficencia señor Carsí, el capellán del Cementerio y el secretario Sr. Martí Tarazona.

En el cuadro llamado de «Los Cipreses» ó sea la 5.ª sección de la derecha, al ver la Vicenta Martínez que allí halla varias señoras dijo, si éstas no salían, no declararíamos una sola palabra. En vista de esto el Sr. Amat ordenó que se despejara el cuadro.

A Vicenta pusímonos de manifiesto varias escaleras para que nos enterásemos cuál era la que le había servido, según ella, para subir al muro. Entre otras, dijo que le parecía era la que consta en autos.

Al levantarla dijo que pesaba más la que le sirvió para ganar el campo.  
Después cambió de parecer é indicó otra más larga, con la cual cargado, llevándola al punto por donde dió salto el Cementerio.  
Al llegar allí señaló matemáticamente dónde la apoyó.

«Lo hago esto» dijo—por darme gusto; la noche aquella lo hice porque iba cargada con mi hija, y ahora se burtarán de mí después de colocar la escalera»  
Como le costaba trabajo el apoyarla, dijo: «Esta escalera no es, ésta es más larga».

Después insistió en que era la primera que señaló y que es la que consta resesada en las diligencias, la cual apóyese en el muro con relativa facilidad. Después indicó que una vez colocada la escalera fué en busca de su hija, arrojándose desde lo alto del muro al campo, cayendo de lado, junto con su hija.

La Vicenta Martínez, a requerimientos del señor Samper, subió por la escalera, bajando después. Al terminar esta labor, se dirigieron los señores de la ponencia al punto donde dice la Vicenta de la niña mientras colocaba la escalera.

Indicó que era bajo un ciprés, situado en el ángulo derecho de la tercera sección de la derecha, llamada de las Palmeras.

El Sr. Samper preguntó a Vicenta por qué arrojó tanto trecho la pesada escalera, hasta caer en un extremo del cuadro de Cipreses, si á poca distancia de donde cogió la escalera, ya comenzaba la tapia y hubiera sido más fácil arrojarla por allí, puesto que el piso de la parte exterior está más alto y la interrogada dijo: «Tiene razón, pero yo no lo pensé entonces y me parecía aquí que era la tapia algo más baja».

—Vió usted por fuera la tapia?  
—No, señor.  
Luego el Sr. Amat lo dijo que si quería que se le indicase el sitio donde estaba enterrada su hija y la pobre mujer rompió a llorar amargamente diciendo: «No me dió airón».

Pero se le indicó dicho sitio y se le concedió autorización para visitar la tumba de su hija cuantas veces quisiera, y que para satisfacción suya se colocaría en dicha tumba una modesta cruz.

Luego se le rogó que llorara la infortunada mujer, y luego le rogaron que no se le vieran los vigilantes, y después de buscar por varias calles indicó el nicho número 3.375, situado en la primera tramo de la segunda sección derecha.

Le señalaron otros nichos vacíos y volvió a indicar el 3.375, añadiendo además que se tardó con una corona negra que había sobre su lápida de un nicho cercano.

Hecho esto dióronse por terminadas las actuaciones, y los asistentes á la prueba firmaron la correspondiente acta.

## VALENCIA

Ayer, como es natural, al trascender al público toda la tramoya de elecciones, constituyó la nota del día entre los comentaristas de los asuntos de actualidad, todo lo relativo a la próxima lucha electoral.

Entre los liberales se observaba gran contradicción. Verdaderamente la candidatura oficial ha sacado de sus distritos á muchos de los candidatos; pero de esto no deben culpar á nadie más que a ellos mismos, que no supieron ordenar sus deseos, sin ponerse en pugna con otros correligionarios.

Declamamos ayer que habría alguna variante en nuestra información respecto del encasillado. Efectivamente: por el distrito de Liria-Sagunto no irá D. Juan Noguera, sino D. José Martínez Aloy, ex-alcalde de Valencia.

En cuanto al distrito de Requena, decíamos que habría alguna variación en la candidatura de los liberales.

Según dicen de Madrid, una comisión de Sueca y otra de Cullera, llegadas expresos á la Corte para este fin, visitaron ayer al diputado a Cortes por dicho distrito, D. Francisco Ferris Mencheta, á quien hicieron entrega de dos artísticas planchas, en las que se hacen constar los acuerdos de cada una de dichas ciudades, nombrando hijo adoptivo de las mismas.

Las planchas son valiosísimas y de un gusto y originalidad irreprochables. Una es de oro repujado, y otra de plata y oro. Ambas ven encerradas en primorosos estuches.

Entre los comisionados y el Sr. Ferris Mencheta se cambiaron cariñosas frases de afecto, simpatía y gratitud al diputado amante del distrito, demostrando éste que sabe corresponder á las atenciones que recibe.

Reciba nuestro querido amigo y colega, la más efusiva felicitación.

Ayer empezó el nuevo servicio de distribución de la correspondencia, haciendo los carteos tres repartos diarios: á las ocho, á las once y á las tres y media de la tarde, é independientemente la entrega á domicilio de los valores declarados, menores de mil pesetas, y la del giro postal.

La Compañía de los Ferrocarriles del Norte, que está realizando importantes mejoras en sus líneas valencianas, ha dispuesto, para la semana entrante, el comienzo de los estudios, con objeto de que se construya, en plazo brevísimo, la vía doble de Játiva, Valencia, Tarragona.

Esta es una mejora importantísima, que ha de producir grandes beneficios á la riqueza agrícola de Valencia.

—Ayer, en el tren rápido de Alcoy, salieron 40 soldados del regimiento de Guadalajara para cubrir los destacamentos de Jativa y Alcir, al mando de dos sargentos, y ocho hombres más y un cabo del regimiento de Mallorca para el de Silla.

En el rápido de Madrid salió nuestro querido amigo D. José Montesinos Checa, y en el de Vinazco, para Villarreal y Castellón, D. Manuel Simó.

—Ayer se verificó en la Jefatura de Obras públicas de la provincia la subasta de las obras del puente sobre el Júcar entre Albalat de la Ribera y término de Follía, habiendo sido adjudicada la subasta a D. Agustín Marco. Está, pues, de enhorabuena los referidos pueblos.

La mejora se ha conseguido merced á la gestión del diputado á Cortes por Sueca don Francisco París Mencheta.

—¿Quiere usted comprar baratísimo? Vea usted los escapates de Crumiere, Gemelos.—Juguetería.—Gramófonos.

—Nájera, dentista; Barcas, 11, principal.

—Recomendamos las lámparas Mars. De filamento metálico irrompible. Lámpara Catalana, San Vicente, 90.

—Dr. Molló.—Clínica de enfermedades de los ojos. Consulta de 10 á 1. Cirilo Amorós, 23, principal.

—Recomendamos á los enfermos de estómago que ni siquiera se hayan aliviado con las más atamadas medicinas y estén aburridos de elixires y otros artificios, usen el Gastrofilo Universal del Dr. Greus. Farmacia frente á Zaragoza.

—Grandísima importancia para las ciencias médicas ha de tener el III Congreso Nacional de Obstetricia, Ginecología y Pediatría que se celebrará en nuestra capital durante los cinco últimos días del próximo mes de abril, y en el que se tratarán asuntos de trascendental interés científico.

El Comité provincial, presidido por el ilustre catédrico D. Enrique López Sinco, trabaja con entusiasmo para que el Congreso revista toda la solemnidad que merecen los distinguidos huéspedes que con ese motivo nos visitarán, habiendo conseguido que tanto la Excm. Diputación provincial como el excelentísimo Ayuntamiento, presten su valiosa cooperación económica y oficial, y de este modo responde Valencia al grande honor que se le ha conferido al designarla como lugar de celebración de ese importante Congreso. Muchas son ya las comunicaciones y trabajos remitidos, y en gran número los adheridos. Los que de las provincias pertenecientes á este distrito universitario deseen hacerlo, pueden dirigirse al secretario general del Comité, Dr. Alcover, Facultad de Medicina.

—En el Palacio Arzobispal se reunió ayer tarde, bajo la presidencia del provisor, la junta diocesana encargada de organizar las fiestas centenarias de la paz, dada á la Iglesia por el Emperador Constantino.

—No hay TOS que no se calme con una sola caja de pastillas de San Blas. Caja, 0,50 pesetas. Farmacia de Sta. Catalina; viuda de Costas.

—Apenas hay un enfermo que no use el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos en cuanto se presentan las primeras molestias de la digestión, porque en el mundo entero se sabe que es el medicamento más eficaz para curar el dolor de estómago.

—La ciencia tiene demostrado que la caída del cabello es debida generalmente á enfermedades de las raíces capilares ó bulbos. Usando *La Flor de Oro* evitarás esas enfermedades y tendrás la cabeza y el cabello sanos y conservados su color. Se vende en las perfumerías y droguerías.

—La empresa del simpático semanario *El Guante Blanco* nos ruega participemos al público, que todo aquel que presente hoy un ejemplar en el «Palacio de la calle de la Paz, será obsequiado con un ramito de violetas. ¡Viva el rumbo!

—Hoy se pondrá á la venta en Valencia el primer número del nuevo rotativo, editado en Madrid, titulado *La Nación*, de carácter esencialmente monárquico y que se propone batir el record de la información.

—Ha sido nombrado secretario del juzgado municipal de Ribarroja, el conocido abogado D. Augusto Huguet, persona que por sus relevantes méritos, merece la distinción de que ha sido objeto al designarle para dicho cargo.

—Reciba nuestra enhorabuena.

—El Dr. Martí Soriano, aplicará el «60c», por vía intravenosa, esta noche, á las nueve, en la casa de Socorro de la Clorieta, á trece enfermos pobres que lo han solicitado.

—Arados de vertedera para todos los cultivos. —Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa núm. 2.

**Crónica RELIGIOSA**

En San Sebastián, la V. O. T. de San Francisco de Paula y cerdigueros mínimos tendrá, á las cuatro, exposición, rosario, sermón, reserva é investidura del Escapulario y Cordon.

—En San Lorenzo, la V. O. T. de San Francisco de Asís, á las cuatro, ejercicio con exposición, trisagio, sermón y reserva.

—En la Sangre, la cofradía y Hermandad del Santísimo Ecce-Homo, á las cuatro, ejercicio con exposición, sermón, trisagio y reserva.

—En los PP. Carmelitas, la V. O. T. del Carmen, á las cinco, ejercicio con exposición, trisagio, sermón, procesión y conferencia.

—En San Juan del Hospital, la V. O. T. de Nuestra Señora de las Mercedes, á las cinco, ejercicio con exposición, rosario, sermón y procesión.

—En el Pío de la Cruz, la V. O. T. de Nuestra Señora de los Dolores, á las cinco, ejercicio con exposición, corona, sermón, reserva y procesión.

—En la Compañía, á las nueve y nueve y media, misas y ejercicios de las Congregaciones Marianas. Á las diez y media, misa con órgano. Á las once, lección Sacra por P. Solá. Por la tarde, á las seis y media, ejercicios de misión con rosario, plática y sermón.

—En Santa Catalina Mártir, á las cinco y media, el novenario á Nuestra Señora de Lourdes, con exposición, estación. Felicitación Sabatina, sermón, *Tota Pulchra*, gozos y reserva.

**Crónica MORTUORIA**

—A la una de la tarde de ayer, y luego de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, falleció el Sr. D. José Casanova y Martínez, persona que gozaba de simpatías muy extendidas por su bondad y trato cortés.

Al dolor que experimentan sus afligidos hijos y demás familia, nos asociamos de todas veras.

**Noticias MILITARES**

Como anunciamos, marchó ayer, en el rápido de Madrid, á Cádiz, el nuevo general de brigada D. Manuel Llopi, que fué despedido en la estación por el general-gobernador de esta plaza, Sr. Chacón, y muchos jefes y oficiales.

—Ayer salieron las fuerzas de infantería encargadas de relevar los destacamentos que

**Los re-ignados**

En los enfermos, y particularmente en las enfermedades, encontramos con harta frecuencia, por desgracia, ese tipo que llamamos de los re-ignados. Mucho tiempo hace que su salud ha decaído, van de mal en peor, y como los medicamentos recetados no han producido el alivio esperado, se figuran que ya no tiene alivio su mal y que así incurran.

En realidad, estos desesperanzados quiméricos no suelen estar ni más ni menos afectados que otros á quienes hemos curado por completo. Su indiferencia, su resignación incomprendible ante el sufrimiento, hacen que el mal se arraigue de tal manera, que cuando se decidan á la cura, algunas veces será tarde para vencer á la dolencia.

A esta categoría de enfermos, á la clase de los resignados, nos dirigimos hoy, rogándoles que lean esto.



Srta. ANTONIA TORRES (V. Madrid)

La señorita Antonia Torres, joven habitante en Madrid calle de Augusto Figueroa, núm. 29, nos escribe lo siguiente:

«Largo tiempo llevaba padeciendo de una lenta anemia. Me habían abandonado las fuerzas y ya no tenía el buen color de otros tiempos. El más pequeño trabajo, el más leve esfuerzo eran excesivos para mi resistencia: ni aún siquiera podía distraerme en labores de aguja, pues al momento me daban unos dolores como punzadas en el costado apoderándose de mí una gran fatiga. Dormía con desasosiego, me despertaba el menor ruido, y en todo no volvía á dormirme. Digería con gran dificultad y como siempre estaba dolida, constantemente me dominaba la tristeza. Nada me inspiraba interés, y como no había conseguido curarme con innumerables remedios, me preguntaba en mi interior si no sería cosa de resignarme á seguir así toda la vida. Como á menudo había oído hablar de las Pildoras Pink me decidí á experimentarlas: el experimento me satisfizo tanto, que he proseguido el uso de estas pildoras, y así tengo el gusto de participarte que las Pildoras Pink me han curado: lo que ningún otro remedio había conseguido. Ahora estoy muy bien restablecida, y cuando algunas personas me vieron antes mala apenas me conocen: de tal modo he cambiado.»

Resignados, desesperanzados, si vuestra enfermedad tiene por origen la pobreza de sangre, la debilidad de los nervios, las Pildoras Pink curarán. Aunque los demás medicamentos hayan sido inútiles, las Pildoras Pink os curarán: las Pildoras Pink en nada se parecen á los otros medicamentos. Han curado innumerables casos de anemia, clorosis de las jóvenes, dolores de estómago, jaquecas, neuralgias, ciática, reumatismo, neurastenia.

Las Pildoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

Existen en los pueblos de Silla, Alcira y Jativa.

—Se ha dispuesto que los primeros jefes de los cuerpos, de acuerdo con los respectivos capellanes, señalen día y hora en que puedan llevarse á cabo las conferencias ó pláticas religiosas en los cuarteles con motivo de la Cuaresma. Para que las tropas cumplan con el precepto Pascual, se ha señalado la iglesia parroquial castrense de Santo Domingo.

—Para corregir la costumbre que existe entre jefes y oficiales aspirantes al ingreso en la Orden de San Hermenegildo, de solicitarlo fuera del plazo señalado, se ha dictado una real orden disponiendo que las solicitudes que estén fuera de plazo pierdan la antigüedad correspondiente en la fecha en que les correspondía obtenerla.

—Ha sido autorizado para usar sobre el uniforme la medalla de plaza de la Cruz Roja española y las de oro de la Sociedad Hípica-Española y Concurso de Esgrima de la Exposición Regional, el ilustrado comandante de Estado Mayor, ayudante del general del mismo cuerpo y estimado amigo nuestro, D. Emeterio Muga.

—Hé aquí el servicio de la plaza para hoy: Juez de guardia, capitán D. José Marín; parada, Mallorca; jefe de día, coronel de Guadalajara Excmo. Sr. D. Joaquín Pacheco; imparatoria, otro del 11.º montado D. José de Prat; presidente de la junta de provisiones, teniente coronel del 8.º montado D. José A. Olagüe; visita de Hospital, quinto capitán de Mallorca; reconocimiento de provisiones, segundo capitán de Victoria Eugenia; vigilancia especial, dos sargentos de Victoria Eugenia; escoltas y ordenanzas, Victoria Eugenia.

**TRIBUNALES**

La Sala de gobierno de esta Audiencia ha acordado admitir á los exámenes de procuradores, que han de verificarse durante los diez últimos días del corriente mes, á D. Francisco García Gómez, D. José María Selva, D. Rafael Perseguer Tomás, D. Quintín Catalá Llorca, D. Pedro Gras López, D. Juan Jardi Vidiella, D. Eduardo Silvestre Jiménez, D. José Uguet Soriano y D. Luis García Ocaña; y en cuanto á los aspirantes D. Enrique Español Martí y D. José Aznar Agulló, ha acordado sean asimismo admitidos; si antes de que se efectúen los ejercicios presenta el primero la certificación de antecedentes penales y hace efectivos el segundo los derechos de examen.

—La vista del juicio instruido con motivo del robo de una cartera al juez Sr. Amarillas, se suspendió ayer, por causas ajenas á la Sala. Intervienen en esta causa los Sres. Pizcueta, Samper y Talen.

También se suspendió la causa incoada contra Luis Miguel Almenar y dos más, por disparo y lesiones. La defensa de los procesados estaba á cargo de los Sres. Ibáñez Sánchez y García.

—Francisco Llorca Ortuño y Emilio Gómez Llach rifeñeron en Algeciras, resultando el segundo con lesiones de importancia. Llorca fué defendido ayer por el Sr. Fornés.

—Los Sr. Ibáñez Rizo y Oliver intervinieron en un incidente, que se vió en la Sala de lo civil, donde también se despachó luego una mayor cuantía, en la que informaron los señores Casañ y Crespo Azorin.

**Notas de SPORT**

La Real Sociedad Tiro de Pichón celebrará tirada ordinaria esta tarde, á las tres. Se ofrecerá un premio, regalo de los tiradores.

—La Cinegética, Sociedad de Cazadores de Valencia, celebrará hoy una gran tirada de palomos montañeses entre los puentes del Mar y Ferracarril. Se advierte á los señores socios que el sorteo de puestos se hará á las tres en punto.

—Esta tarde, en el campo del «Hispania», si-

**No pierden embotelladas las aguas frías de VALLE DE VICHY**

fuente SAINT-LOUIS St. V. (Voyre, cerea Vichy, curan el ES. OMAGO—RIDAO—RIGNES

tuado en el camino del Grao, se celebrará un interesante partido de foot-ball, entre los primeros equipos de los clubs «Deportivo de Castellón» y «Deportivo Español», de ésta. El partido empezará á las 3-15 en punto.

**ESCOLARES**

Las opositoras á escuelas de niñas practicarán la cuarta parte del ejercicio escrito el próximo miércoles, á las ocho y media de la mañana, en la Biblioteca de la Universidad.

**El nuevo abono azoado**

**Nitrato de Neruega (ó cal)**

Coméntase de un modo muy favorable entre los agricultores, los buenos resultados que están dando en agricultura el nuevo abono Nitrato de Neruega, prueba de lo cual viene á confirmarlo el ceceo de consumo que del mismo viene haciéndose ya en España.

A este propósito, é inspirándonos en que á los agricultores les habrá de convenir conocer de un modo práctico los excelentes resultados de este abono, permitimos anotar estas líneas para hacer públicas las importantes manifestaciones hechas sobre este producto por el sabio ingeniero agrónomo M. Grandeau.

«La experiencia—dice—ha demostrado la equivalencia absoluta del nitrato de cal y el nitrato de sodio en peso igual, y muchas veces la superioridad del primero.»

Aunque 100 kilogramos de nitrato de sosa contienen 15 por 100 de nitrógeno y 100 kilogramos de nitrato de cal solo contienen 13 por 100 de nitrógeno, la superioridad en efecto agrícola de este último se explica porque aporta al suelo el nitrógeno atmosférico en forma directamente asimilable por las plantas y una cantidad determinada de cal. El nitrato de sosa, en cambio, carece de cal y necesita transformarse en nitrato de cal para ser utilizado por las plantas.»

Los contentados manifestaciones de M. Grandeau, más los buenos resultados que se han obtenido en muchas experiencias realizadas en nuestro país por distinguidos agricultores, son prueba aplastante de que el Nitrato de Neruega es el abono ideal para la agricultura; el de un porvenir ilusionero para los agricultores.

**Prim ortopédico EN VALENCIA**

el 18 y 19 del actual, en Grand Hotel Recibirá este afamado ortopédico de la Clínica Ortopédica Prim y Bañero de Alsasua (Navarra) á cuantos deseen consultarle ó adquirir los modernos aparatos ortopédicos para corregir deficiencias de la columna vertebral, deformidades de las piernas, pies, tumores en las articulaciones, Piernas y brazos artificiales Fajas todo elásticas para el vientre, etc.

**Herniados**

Adaptación por su autor del conocido BRAGUERO PRIM, unico dispositivo de correa de «cinturina» y que contienen reducida la hernia más voluminosa, permitiendo los trabajos más rudos. 25 años de éxito. Sus precios, de 35 pesetas para mayores, y de 15 para niños. En Alcira, 20 y 21, en el Hotel Colón; en Castellón, 22 y 23, Hotel Suizo; en Tarragona, 24, Hotel Europa; en Reus, 26, Hotel París.

**Crónica Central PRINCESA**

De nuevo abrió anoche sus puertas este teatro; por esta vez no ha sido con ninguna de las compañías melodramáticas, á que nos tiene acostumbrados la empresa, sino con una muy aceptable de zarzuela, dirigida por el primer actor Miguel Miró y el maestro concertador D. Joaquín Peris, y en la que figura la aplaudida primera tiple dramática Vicenta Bonastre.

El buen público de este coliseo, harto ya de crímenes, acogió el cambio con gran satisfacción, llenando por completo las dos secciones que se hicieron á las 9 y 10,30. En la primera se representó *El amor que haye*, y *Ninón y La guardia amarilla* en la segunda.

La interpretación que dieron los artistas á estas obras fué ajustada, mereciendo por ello grandes aplausos del público.

La compañía está formada casi en su totalidad por elementos de la tierra, y por lo tanto, conocidos ventajosamente.

En *Ninón* obtuvo un gran éxito la señorita Bonastre.

Del director de la compañía Miguel Miró poco hemos de decir, pues como siempre, estuvo gracioso y oportuno.

Y para acabar, felicitaremos á la empresa, que después de tantos años se ha decidido á alejar del escenario de la Princesa truculentos dramas y otros excesos.

**ESLAVA**

COMPAÑIA COMICO-DRAMATICA Por la tarde, á las 3:30 y á las 6 El buen amor.—La de los ojos de cielo y por la noche, á las 9,45.

**MARIANA**

**TAURINAS**

Esta tarde se celebrará la anunciada capea, en la que tomarán parte Carreterito, Flores y Ortells.

La empresa nos ruega avisemos á los señores abonados á la temporada anterior, que podrán renovar su abono en las oficinas de la Plaza los días 17, 18 y 19 del corriente mes, de tres á siete de la tarde.

Una vez transcurrido este plazo, la empresa dispondrá, y las localidades, cuyo abono no sea renovado. En los días 20 y 21, á las mismas horas, se abrirá un nuevo abono para toda clase de localidades.

Nuestro estimado colega *Diario de Valencia* publica ayer una carta suscrita por «Varios aficionados», ocupándose de las condiciones del abono para las novilladas que nuestra empresa anuncia, y como los firmantes dan á entender que solo dicho periódico ha defendido á los aficionados, imputamos consignar que LAS PROVINCIAS como oportunamente dichas condiciones, y demostró que no antepone nunca los intereses particulares á los del público.

Es más: nos ratificamos en lo dicho, y seguimos creyendo que no hay derecho á exigirle á un aficionado á que se abone á cuantas corridas de novillos y de toros se den durante el año, sin decirle previamente qué fechas, toros, ganaderías, y desde luego, los precios que han de regir.

**Nuevas remesas y liquidación de puntillas y bordados**

Ya se han recibido las grandes remesas que se esperaban en tiras bordadas, puntillas, entredoses, tul bordado en seda y algodón, paños frivolis y otros adornos bordados. Cuantes tul y de punto. Venta por plazas y paquetes á precios del por mayor.—Se liquidan las existencias de remesas anteriores en bordados y puntillas, á mitad de precio.

CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7.—ALMACEN DE PAQUETERIA, MERCERIA Y NOV EDADES Sedalinas y algodónes finos, colores sólidos y negros indestructibles.—RECOMENDABLES A LAS MAQUINERAS.

Pero si después de esto no conseguimos que se nos atiendan, y lo que creamos una inadvertecia no lo es, con su pan se lo coman. Nosotros hemos dicho lo bastante, para que no se nos tilden de parciales.

**Círculos y Sociedades**

Mañana á las 6:30 dará, en el Ateneo Escolar (Mar, 55), una conferencia el sabio catédrico doctor D. Adolfo Gil y Morfe sobre: Ambiente de las asociaciones escolares. El acto será público.

**Noticias teatrales**

En el Principal habrá hoy tres grandes funciones, que seguramente atraerán numeroso público. Á juzgar por los encargos hechos ayer en contaduría. Por la tarde á las 9:30, se pondrá en escena el precioso sainete del inolvidable Escalante *Mataliste espantoso*; á las seis, gran matiné, representándose el aplaudido juguete *Un aprendizaje de Nell*, y á las 9:30, en función popular, el juguete cómico de D. Juan Colom *L'avarisia ramp el sac*.

En dichas funciones, el eminente ventrílocuo Sanz presentará los mejores números de su extenso repertorio.

Como puede verse en la sección de espectáculos, las funciones que se darán hoy en Apolo, son de las inmejorables. En las tres, que se celebrarán á las 3:30, 6 y 9:30, trabajarán las focas. La notable compañía del Sr. Espantalló representará tres comedias de las más celebradas, entre ellas—en la función de las seis—*Cancción de luna*, y en la de las 9:30, *El señor gobernador*. A las 3:30, *El himno de Riego*.

El programa que se exhibirá hoy en el teatro de los niños de San Vicente, está formado por las siguientes películas: «El heredero ausente» y «El pequeño Chom» (dramas); «Ruinas de Vichy» (pantomima); «Cómo se crían los cuerdillos en California» (naturaliza) y «Los estobros de un lampista» y «María, es demasiado obediente» (cómic), todas ellas de largo metraje.

Las sesiones, como de costumbre, serán amenizadas por el sexteto Lapiedra.

**Crónica de sucesos**

ESCAMOTEO MISTERIOSO.—Una vendedora de despojos que tiene su puesto en el Mercado Central, dió ayer cuenta á la policía de que del cajón donde deposita el dinero que recauda, le habían desaparecido cien pesetas, un llavero y un décimo de la Lotería Nacional.

Lo verdaderamente extraño es que dicha mujer no se separó del puesto y ni vio á nadie ni sospecha tampoco quién pudo hacer el escamoteo.

ROEO.—En el bazar de ropas El Non Plus Ultra, situado en la calle de la Paz, venia observándose, desde hace algunos días, la desaparición de prendas confeccionadas, entre ellas tres uniformes de la Banda Municipal de música y dos trajes de chaqué. Dicho establecimiento tiene una puerta pequeña recayente al taller, y guardaba la entrada un perro, que también desapareció hace tres días.

Suspechando el dueño que los ladrones pudieran entrar por la puerta del obrador, apostó dos dependientes en sitio donde no podían ser vistos, y ayer mañana sorprendieron á los ladrones, á quienes detuvieron en el acto de estar incautando de un traje, entregándolos á la Guardia municipal, que los puso á disposición del juzgado de guardia.

Se llaman los detenidos Ricardo Millet Borrás y José de Graça Expósito. Después de prestar declaración fueron encarcelados.

FELICITACION.—Una comisión de El Progreso, Sociedad de Socorros Mutuos de Cocheros de Valencia, también felicitó á la guardia de Seguridad núm. 153, que intervinio anteayer en el suceso del puente del Real.

**De la REGION**

MANISES Ayer se declaró un incendio en el almacén de paja de la fábrica de seda que D. Vicente Mora Arnes posee en este pueblo. Acudieron las autoridades locales, la Guardia civil, los dependientes de la fábrica, y muchos vecinos, logrando localizar el fuego. Las pérdidas son de poca consideración.

**Diario de Avisos**

CONTRA JAQUECAS, NEURALGIAS, DOLORS NERVIOSOS, REGLAS DOLOROSAS LAS OBLEAS DE ALGOCRATINE CONSTITUYEN el TRATAMIENTO MÁS RAPIDO DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS LANCOSME, 71, Avenue d'André, PARIS

LE GAULOIS BERGOUGNAN CUBIERTA CUIR FERRE INDESPEGABLE Vicente Ballester, Lauria, 37, Valencia

Las Gotas concentradas de HIERRO BRAVAIS con el remedio más eficaz contra ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, etc. Coloré P. H. G. de Coloré P. H. G. Coloré P. H. G.

Pozos artesianos Alberto Escobar y Comp.ª, S. en C. Plaza de Emilio Castelar, núm. 16.—Valencia

Agencia de negocios GOMEZ Y AQUINO Asuntos con los ferrocarriles.—Viajes circulares.—Billetes kilométricos.—Compra-venta de fincas.—Escritorio público. Plaza Emilio Castelar, 14, bajo, Izquierda

Profesora de Francés Llegada recientemente de París, da lecciones en casa y á domicilio. Clases especiales para señoras y señoritas. Dirigire ó escribir: Señorita Lassala, calle de Zaragoza, núm. 2, papelera.

**D. O. M. EL SEÑOR Don José Casanova Martínez**

falleció ayer, á la una de la tarde, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad. Sus afligidas hijas Josefá, Pilar y Desamparados, hijos políticos D. Fernádo Molina Martí y D. Antonio Martín Mengot; nietos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, participan su sensible pérdida, y se ruega asistan á la misa de exequios que se celebrará hoy domingo, á las once de la mañana, en la parroquia de San Pedro, y acto seguido á la conducción del cadáver al cementerio, desde la casa mortuoria, Ceballos, 8, y á la misa y rosario que se celebrará en dicha parroquia á las once y media de la mañana el lunes y ocho días siguientes, de lo que quedarán agradecidos. No se repartien esguelas. Se suplica no asistan coches.

**D. O. M. EL EXCMO. SEÑOR Don José Enrique Serrano y Morales**

en cumplimiento del quinto aniversario de su fallecimiento Su viuda y familia suplican á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos, por lo que quedarán reconocidos. El funeral que se celebrará mañana, á las nueve, en la parroquia iglesia de San Pedro, de Benifol de Espinosa, y todas las misas que se dirán el mismo día, así como la primera, misa con rosario de los ocho días siguientes, serán en sufragio del alma de

**R. I. P. EL SEÑOR D. Joaquín Solves Martínez Farmacéutico**

que falleció el 9 del corriente en dicho pueblo Su desconsolada viuda doña Josefá Domínguez Cortelles; hijos doña Carmen, doña Amparo, Sr. Josefá (ausente), doña María y D. Joaquín, hermanas, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos la asistencia á dichos actos religiosos. No se repartien esguelas.

**Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España**

Pago del cupón de 1.º de abril de 1913 El Consejo de Administración de la Compañía tiene el honor de participar á los señores portadores de obligaciones, que desde 1.º de abril próximo se pagará el cupón del vencimiento de la misma fecha de los valores siguientes:

CLASE DE OBLIGACIONES	Número del cupón.	Precio del cupón.— Pesetas.	Impuestos.— Pesetas.	Liquidación á pagar.— Pesetas.
Norte, 1.ª Serie.	86	7,50	0,4900	7,01
Idem, 2.ª id.	74	7,50	0,486	7,014
Asturias, Galicia y León, 1.ª hipoteca, 1.ª Serie.	66	7,50	0,481	7,019
Idem 1.ª id. 2.ª id.	66	7,50	0,481	7,019
Idem 2.ª id.	60	7,50	0,483	7,017
Idem 3.ª id.	52	7,50	0,472	7,028
Alar á Santander, especiales.	78	14,25	0,709	13,541
Tudela á Bilbao, 1.ª Serie.	94	12,50	0,673	11,827
Idem 2.ª id.	94	12,50	0,673	11,827
Idem 2.ª id. Residuos.	94			

Los pagos se efectuarán: En Francia, conforme á los anuncios allí publicados. En Madrid: Estación del Norte, Banco Español de Crédito y Banco de España. En Barcelona: Sociedad de Crédito Mercantil. En Bilbao: Banco de Bilbao. En Valencia y Santander: Oficinas de la Compañía.

También serán satisfechos los cupones de las clases expresadas por todos las sucursales en provincias del Banco de España y por los correspondientes de toda España del Banco Español de Crédito. Madrid 8 de febrero de 1913.—El secretario del Consejo, Joaquín Fesser.

**CINE LIBREROS**

A LAS 5 y 12, 1.ª SESION.—Butaca, 0,25. A LAS 7, SESION DE MODA, para señores socios y familia. En esta sesión funcionará por primera vez el gran aparato Reichert para proyecciones.

VINOS Y COGNACS, de Jerez, MARQUES DEL MERITO Depositario: R. Casanova Boix, Ruzafa, 72, teléfono 776, Valencia

Novimientto de población Anteayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Genovaya Fenollar García, de 60 años. Casas de Boreana, 15, de bronco-pneumonia.—José Tarazona Coscollá, de 71 años, de esclerosis.

Distrito del Mercado. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Enrique Hoyos Ruiz, de 4 años. Pelayo, 40, de bronco-pneumonia.—Carmen Martínez Martí, de

# Telegramas y Telefonemas

## Los periódicos oficiales

Madrid 15, a las 6:45 tarde.  
La Gaceta publica las siguientes disposiciones:  
Declarando de la competencia de los alcal-  
des la autorización para entrar en los domici-  
lios para efectuar embargos por débitos a la  
Hacienda y a los Municipios, incluyendo en  
ellos los del impuesto sobre inquilinatos.  
Concediendo las subvenciones de 500 pesetas  
por los diques de Riola, Albalat y Benichembla,  
y la de 1.500 para indemnizaciones.

## Hablando con Romanones

Madrid 15, a las 7:15 tarde.  
El jefe del gobierno nos recibió esta mañana  
a las 10:30 en la presidencia.  
«Despaché con el Rey—nos dijo—y después  
estuve en el Consejo de Estado para dar posesión  
de su cargo al Sr. Groizard, el Benjamín  
del partido liberal». Con este motivo pronun-  
ciamos sendos discursos, mostrándose el señor  
Groizard sumamente satisfecho.  
Después estuvo en el ministerio de Estado,  
conversando con el Sr. Navarro Reverter.  
Y nada más ocurre hoy. Yo siento decirles  
esto, porque luego los periódicos me critican.  
«Pero qué le voy a hacer si no pasa nada y la  
paz moral y material está asegurada».

Nadie se queja. Esto indica que gozamos de  
salud completa. Lo que siento es que tal estado  
de salud no pueda ser duradero, pero mien-  
tras dure, gocemos de él.  
Respecto a la combinación de altos cargos,  
he de decir a ustedes que ya está acordada y  
que el Rey la firmará el lunes. La de diplomá-  
ticos será reducida.  
Hoy me he visitado una comisión de libe-  
rales de Barcelona, para hacerme entrega de  
un artístico pergaminos en el que consta la adhe-  
sión a mi política de 16 comités liberales de  
aquella capital.

## LA FIRMA

Madrid 15, a las 7:30 tarde.  
De Guerra.—Concediendo el retiro al coronel  
jefe del sexto depósito de caballería (Valencia),  
D. Manuel Ojeda, y la excedencia a D. Jorge Font  
y D. Rogelio Rovira, comandante y capitán de  
artillería, respectivamente.  
Disponiendo que se realicen prácticas previas  
de aviación, y que los oficiales a quienes fueron  
decedidas sus instancias para ingreso en la  
Escuela de Guerra, las rehangan.  
De Fomento.—Ascendiendo a inspectores de  
primera del cuerpo de ingenieros de montes, a D.  
Rafael Ferris y D. Miguel Latorre; de segunda,  
a D. José García Blanco y D. Miguel Esteve;  
de primera, a D. Rafael Lombotón y D. Domingo  
Jiménez; ingeniero jefe de segunda del cuerpo  
de Minas, a D. Enrique Galvo, y a ingenieros  
mecánicos de las divisiones de Ferrocarri-  
lles, a D. Dimas Cabeza y D. Jaime Faura.  
Creando bajo la jurisdicción de la Dirección  
de Industrias un Museo Comercial Central; dis-  
poniendo que los expedientes que lleven más de  
un año de substanciar se archiven, y ascendiendo  
a ingenieros jefes del cuerpo de Caminos, Canales  
y Puertos, a D. Mariano Cardeza, D. Rufo Rendueles,  
D. Ricardo Vesquín, D. Julio G. Burriel y D. Ricardo  
Ochando.  
De Instrucción Pública.—El Sr. López Muñoz  
estuvo esta mañana en Palacio, despachando  
con el Rey. Al salir, nos dijo a los periodistas  
que había firmado ya su Majestad los nombramientos  
de comisario y subcomisario del Conservatorio  
a favor de los Sres. Bretón y Benavente. También  
nos dijo que tenía en estudio un plan de reformas  
trascendental, encaminado a favorecer el desarrollo  
de la vida artística de nuestra nación.

## DE PALACIO

Madrid 15, a las 7:40 tarde.  
En el sudexpreso de Francia regresó hoy a  
Madrid, procedente de Viena, la Infanta doña  
Isabel, acompañada de la arquiduquesa María  
Isabel de Austria, sobrina de la Reina doña  
María Cristina. Vino también con las augustas  
viajeras la condesa de Tatum, dama de honor  
que fué de la madre de la Reina doña María  
Cristina.  
En la estación fueron recibidas Srs. Altezas  
por el Rey, la Reina doña María Cristina, los  
Infantes, el jefe del gobierno, el ministro de  
Estado y altos funcionarios palatinos.  
Mañana regresará a Inglaterra S. A. el Prín-  
cipe Leopoldo de Battenberg, hermano de  
nuestra augusta Soberana. Hoy se despidió de  
los Infantes y del embajador de Inglaterra en  
Madrid.  
El Sr. Méndez Alans presentó hoy al Rey a  
los altos funcionarios de la Dirección de Seguri-  
dad.  
Su Majestad ha conversado un rato con  
ellos, enterándose minuciosamente de la nueva  
organización dada a la policía.  
El Sr. Urzáiz ha cumplimentado hoy al Mo-  
narca.  
En breve dará el Sr. Urzáiz un mitin en  
Zaragoza, donde se dice que hará declaraciones  
importantes.

## González Besada en Palacio

Madrid 15, a las 7:50 tarde.  
El ex-ministro de Hacienda conservador señor  
González Besada fué recibido esta mañana en  
audiencia por S. M. el Rey. La entrevista duró  
una hora.  
Al salir nos dijo a los periodistas que hacía  
un año que no había cumplimentado al Monarca,  
y que por no disponer de más tiempo no  
saludó a la Reina.  
«Puede usted concretar algo de lo que han  
hablado?—le preguntó uno de nosotros.  
«Siento no poder decirles nada más.  
«No se compaño anoñó.  
«Otro compañero añadió:  
«No se vislumbra por ahora ningún cambio  
político.  
«¿Quién piensa en esto?—replicó vivamente  
el Sr. González Besada.—Ahora los gobiernos son  
eternos... Por lo menos tal nos lo parece a las  
oposiciones».

## Un pueblo que emigra

Madrid 15, a las 8:15 noche.  
El alcalde de Madrid, Sr. Ruiz Jiménez, ha  
recibido una curiosa comunicación de su colega  
de Pozuelo, pueblo de la provincia de Zaragoza.  
Dice en ella que el vecindario (unas 700 personas)  
no puede seguir viviendo por falta de terrenos  
y piensa emigrar en masa. Termina pidiendo  
al Sr. Ruiz Jiménez procure alojamiento  
para los 700 vecinos.  
Antes los 700 vecinos se trasladarán a Madrid  
para ver al conde de Romanones, expo-

## Maniobras militares

Madrid 15, a las 10:15 noche.  
En el Campamento de Carabanchel tuvo lugar un supuesto táctico, tomando parte dos  
brigadas.  
Las fuerzas salieron de Madrid a las siete  
de la mañana por la carretera de la Coruña, y  
cerca de Pozuelo se encontraron con las  
fuerzas enemigas, trabándose el simulado  
combate, en el que se patentizó brillantemente  
el estado de nuestro ejército.  
Tomaron parte en el táctico las máquinas  
aéreas de la Escuela de los Cuatro Caminos,  
haciéndose muchas y muy curiosas experiencias  
y observaciones.  
También funcionó el dirigible «España», pi-  
lotado por el Sr. Kindelan, evolucionando  
sobre el campo de operaciones. En uno de los  
aeroplanos iba el Infante D. Alfonso, que está  
demostrando las más excelentes aptitudes para  
la aviación.  
Las fuerzas, formando pintorescos grupos,  
almorzarán en el campo, saboreando el rancho  
frío que a prevención llevaban.  
El éxito de los ejercicios no ha podido ser  
más completo, y sus directores han recibido  
muy calurosas felicitaciones.

## Funerales por Moret

Madrid 15, a las 10:20 noche.  
El lunes, en el expresado de Andalucía, saldrá  
para Cádiz el Sr. Alcalá Zamora, con objeto  
de presidir los funerales que se dedicarán al  
eterno descanso del alma del Sr. Moret.  
Dicho diputado lleva la representación del  
jefe del gobierno, y le acompañarán otros di-  
putados liberales.  
Al día siguiente habrá velada necrológica,  
y el Sr. Alcalá Zamora pronunciará el dis-  
curso.

## En el Ateneo

Madrid 15, a las 10:25 noche.  
Mañana, a las seis de la tarde, se celebrará  
en el Ateneo la doce conferencia del florilegio  
de los poetas españoles.  
Hablarán de Gil Polo, el Sr. Castro, de Miguel  
Villegas, el Sr. Palomero, y de Balart, el Sr.  
Amado.

## Congreso internacional de educación física

Madrid 15, a las 10:30 noche.  
Con motivo de la invitación que ha recibido  
el gobierno español de la vecina república, para  
que asista al Congreso internacional que va a  
celebrarse en París, han visitado a los señores  
ministros de Estado y de Instrucción pública  
una comisión española, encabezada por el Sr.  
Martínez Alonso, para la fiscalía del Supremo; el  
Sr. Chaparrista, para la dirección de Propie-  
dades; y el Sr. Argente, para la subsecretaría  
de la Presidencia.  
En la Real Academia de Bellas Artes se ce-  
lebrará mañana, a las tres de la tarde, la  
reapertura del nuevo académico D. Marcelino  
Santín, contestándole en dicho acto D. Narciso  
Sennenach.  
El ministro de Hacienda ha reunido hoy a  
los directores de su departamento, para tratar  
de los presupuestos. El ministro se retiró  
inmediatamente, por hallarse muy acatarrado.  
Mañana por la tarde se reunirán los  
atenistas para elegir presidente. El Sr. Sánchez  
de Toca, a quien fué ofrecida la presidencia  
por un grupo, ha declinado el honor.  
El Sr. Suárez Inclán trabaja en la confección  
del Presupuesto de gastos. Con este ob-  
jeto reunió esta mañana, en su despacho  
particular, a los directores generales de su departamento.  
El cónsul de España en Tánger telegrafía  
que el día 18 se verificará la subasta de las  
obras del segundo trozo de la carretera de  
Boland, en una extensión de 9.500 kilómetros.  
El presupuesto es de 115.540 pesetas oro, más  
9.460 a justificar.  
Esta tarde la pasó el conde de Romanones  
en su despacho oficial, donde recibió la visita  
del ministro de Instrucción pública; de una  
comisión de liberales de Barcelona, y las de  
algunos diputados y senadores.  
«Hoy se ha despedido del ministro de es-  
tado, y el lunes será recibido por Su Majestad,  
el representante de Cuba cerca de nuestro go-  
bierno. El Sr. García Vélaz, saldrá el martes con  
dirección de su país, donde pasará algún tiempo  
con objeto de restablecerse».

## La moda del día

Madrid 15, a las 10:35 noche.  
En vista de que ascienden a la friolera de  
282 las preguntas que han de hacerse al Juro-  
do que entiende en el proceso instruido contra  
el juzgado municipal de la Latina, el presidente  
del tribunal ha suspendido la sesión hasta el  
lunes, que se dictará veredicto y sentencia.

## Pruebas aviatorias

Madrid 15, a las 10:40 noche.  
Esta tarde ha realizado sobre Madrid un  
interesante vuelo, que ha durado tres cuartos  
de hora, el piloto Perelló, de la casa Bleriot,  
en un monoplano de la misma. Si las pruebas  
definitivas resultaran buenas, el aparato sería  
adquirido por el gobierno español para au-  
mentar la flota de Cuatro Vientos.  
Con Perelló ha ido en un vuelo el Sr. Alonso,  
redactor de *Nuevo Mundo*, y en otro, el señor  
Ruiz Ferrí, del *Heroldo*.  
Sus Altezas los Infantes D. Alfonso y doña  
Beatriz, estuvieron en el aeródromo de Cuatro  
Vientos, realizando el primero varios vuelos.

## Muere un sabio

Madrid 15, a las 10:45 noche.  
Esta tarde ha fallecido el catedrático de la  
Universidad Central D. Antonio Sánchez Moguel,  
víctima de una complicación de origen  
cardíaco.  
El Sr. Sánchez Moguel había sido una per-  
sona de mérito relevantísimo en la esfera de  
la intelectualidad española. Actualmente era  
decano de la Facultad de Filosofía y Letras.  
Explicaba la cátedra de Literatura.  
Nació el ilustre catedrático en Medina Sida-  
nia (Cádiz), y estudió en la Universidad de Se-  
villa, doctorándose en la de Madrid. Había sido  
oficial en los ministerios de la Gobernación y  
Gracia y Justicia.

## El Sr. Sánchez Moguel

Madrid 15, a las 10:45 noche.  
Esta tarde ha fallecido el catedrático de la  
Universidad Central D. Antonio Sánchez Moguel,  
víctima de una complicación de origen  
cardíaco.  
El Sr. Sánchez Moguel había sido una per-  
sona de mérito relevantísimo en la esfera de  
la intelectualidad española. Actualmente era  
decano de la Facultad de Filosofía y Letras.  
Explicaba la cátedra de Literatura.  
Nació el ilustre catedrático en Medina Sida-  
nia (Cádiz), y estudió en la Universidad de Se-  
villa, doctorándose en la de Madrid. Había sido  
oficial en los ministerios de la Gobernación y  
Gracia y Justicia.

## Nuevo periódico

Madrid 15, a las 11:10 noche.  
Esta noche ha aparecido el nuevo periódico  
*La Nación*, en el que iba incluida una hoja  
suelta con el programa que se propone re-  
alizar.

## Presidencia que acaba

Madrid 15, a las 11:15 noche.  
Telegrafía de París que hoy presidió el se-

## El último Consejo que ha presidido Fallieres

Madrid 15, a las 11:15 noche.  
Telegrafía de París que hoy presidió el se-

## Los cuerpos subalternos

Ferrol.—Entre los cuerpos subalternos re-  
ina gran júbilo por la feliz iniciativa de S. M. la  
Reina doña Victoria de crear en el «Numancia»  
una escuela de huérfanos de subalternos.  
Como con esto se demuestra que el «Nu-  
mancia» no se venderá, ya no existen temores  
de que desaparezca uno de los buques más  
gloriosos de nuestra armada.  
Un hombre carbonizado  
Castellón.—De San Jorge dan cuenta de un  
terrible accidente. Varios vecinos observaron  
que de la casa de un individuo, llamado Salva-  
dor Guardiola, salía humo; llamaron a la pu-  
erta, y como aquél no contestara, la derribaron,  
encontrando a Salvador carbonizado sobre el  
hogar de la chimenea.  
Dicho individuo sufrió frecuentes ataques  
al corazón, y suponen que en un accidente cayó  
sobre el fuego.  
A Madrid  
Bilbao.—En el expreso ha marchado a  
Madrid una comisión, compuesta del presidente  
de la Diputación Sr. Olavarría, el vice y un  
diputado, que van a gestionar asuntos de interés,  
relacionados con el concierto económico.

## Se retiran Boceta y Calleja

Madrid 15, a las 11:20 noche.  
Esta tarde se ha firmado la escritura de  
cesión de arrendamiento del Teatro Real, que  
los Sres. Boceta y Calleja hacen a los Sres. Olea  
y barón de Cortés.  
No está designada todavía la fecha en que  
la cesión comenzará a regir.

## Una conferencia notable

Madrid 15, a las 11:25 noche.  
El catedrático de la Universidad de Valla-  
dolid, Sr. Gay, ha dado esta tarde, en el Centro  
del Ejército y de la Armada, una conferencia  
sobre «Revisión de la Historia Colonial de Es-  
paña en América», siendo muy aplaudido.  
El ministro de Marina, que presidió el acto,  
pronunció, terminado el Sr. Gay, un elocuente  
discurso, en el que elogió, como se merecía,  
el trabajo del ilustre catedrático, que fué cal-  
bradísimo.

## Se preparan grandes fiestas

Madrid 15, a las 11:30 noche.  
Telegrafía del Ferrol que el próximo día 7  
de mayo se verificará el lanzamiento del acorazado  
«Alfonso XIII».  
El mismo día se verificará la inauguración  
del dique de 20.000 toneladas.  
A ambas solemnidades asistirán el Rey y el  
ministro de Marina. Su Majestad la Reina doña  
Victoria no se trasladará al Ferrol por su estado  
interesante.  
Se preparan, en honor del Rey, grandes feste-  
jos.

## La crisis comercial

Madrid 15, a las 11:35 noche.  
Hace tres días que se venía hablando en  
esta Corte de la situación poco menos que  
desesperada en que se hallaba una empresa  
agrícola e industrial de esta Corte.  
Hoy se ha hablado más claro; pues ya se  
afirmaba que el Banco de España había pre-  
sentado una denuncia por quiebra contra una  
Compañía Azucarera, que en los alrededores de  
Madrid explotaba grandes predios agrícolas.  
La noticia ha causado sensación.

## Quiebra de una Azucarera

Madrid 15, a las 11:40 noche.  
El lunes próximo visitarán al conde de Ro-  
manones comisiones de las Juventudes Libera-  
les de los comités, para significarle su adhesión  
incondicional.

## Noticias cortas

Madrid 15, a las 11:45 noche.  
Dice que la combinación de altos cargos  
será la siguiente:  
El Sr. Alvarez Mendoza, para una subse-  
cretaría; el Sr. Groizard, para magistrado del  
Tribunal Supremo; el Sr. D. Angelo, para la di-  
rección general de Comunicaciones; el Sr. Mar-  
tínez Alonso, para la fiscalía del Supremo; el  
Sr. Chaparrista, para la dirección de Propie-  
dades; y el Sr. Argente, para la subsecretaría  
de la Presidencia.  
En la Real Academia de Bellas Artes se ce-  
lebrará mañana, a las tres de la tarde, la  
reapertura del nuevo académico D. Marcelino  
Santín, contestándole en dicho acto D. Narciso  
Sennenach.  
El ministro de Hacienda ha reunido hoy a  
los directores de su departamento, para tratar  
de los presupuestos. El ministro se retiró  
inmediatamente, por hallarse muy acatarrado.  
Mañana por la tarde se reunirán los  
atenistas para elegir presidente. El Sr. Sánchez  
de Toca, a quien fué ofrecida la presidencia  
por un grupo, ha declinado el honor.  
El Sr. Suárez Inclán trabaja en la confección  
del Presupuesto de gastos. Con este ob-  
jeto reunió esta mañana, en su despacho  
particular, a los directores generales de su departamento.  
El cónsul de España en Tánger telegrafía  
que el día 18 se verificará la subasta de las  
obras del segundo trozo de la carretera de  
Boland, en una extensión de 9.500 kilómetros.  
El presupuesto es de 115.540 pesetas oro, más  
9.460 a justificar.  
Esta tarde la pasó el conde de Romanones  
en su despacho oficial, donde recibió la visita  
del ministro de Instrucción pública; de una  
comisión de liberales de Barcelona, y las de  
algunos diputados y senadores.  
«Hoy se ha despedido del ministro de es-  
tado, y el lunes será recibido por Su Majestad,  
el representante de Cuba cerca de nuestro go-  
bierno. El Sr. García Vélaz, saldrá el martes con  
dirección de su país, donde pasará algún tiempo  
con objeto de restablecerse».

## Visita a Romanones

Madrid 15, a las 11:45 noche.  
El lunes próximo visitarán al conde de Ro-  
manones comisiones de las Juventudes Libera-  
les de los comités, para significarle su adhesión  
incondicional.

## ESTRENOS

Madrid 16, a las 2:30 madrugada.  
En el Teatro Real se ha estrenado esta no-  
che la ópera *Arrianda y Barba Azul*, que tuvo  
buena acogida, pero al final hubo algunas pro-  
testas.  
En suma, que tuvo un éxito de los llama-  
dos de estimación.  
La citada ópera estrenóse en el teatro de la  
Opera Cómica de París, en 1907.  
En el Cómicó estrenóse también una zar-  
zuela titulada *La Misa del Gallo*, original de  
los Sres. Larra y Aseñis Más, música del maes-  
tro Torres Losa.

## La sublevación de Méjico

Madrid 16, a las 1:40 madrugada.  
Gestionando el término  
de las hostilidades  
Según noticias recibidas de Méjico, De-  
labarre conferenció con Madero y Díaz, trata-  
do de buscar una fórmula para el término de  
las hostilidades.  
Se indica a Delabarre para la presidencia de  
la república.  
Parece que han presentado la dimisión Ma-  
dero y el ministro del Interior.

## Más noticias

Madrid 16, a las 1:40 madrugada.  
Por cablegramas recibidos de Méjico, se  
sabe que los rebeldes continuaron haciendo  
fuego sobre la plaza y el Paseo de Reforma.  
Los federales lo contestaban furiosamente.  
A media tarde, la gente de Díaz quiso  
volar con dinamita algunas casas, y entonces  
intervino la Cruz Roja, pidiendo un tregua  
para llevarse los muertos y heridos.  
Concedióse, y los camilleros de aquella  
humanitaria institución cumplieron con su de-  
ber, recogiendo de la plaza y paseo antes nom-  
brados a los heridos y muertos.  
Terminada la tregua, salieron los rebeldes  
en grupos numerosos, de la ciudadela, y tratan-  
do nuevamente de volar con dinamita las  
casas que se alzan entre aquella y el palacio del  
gobierno; fueron rechazados por el fuego de las  
ametralladoras de Madero, y se replugaron a  
sus posiciones.  
Algún tiempo después llegaron a Méjico 900  
hombres de infantería que había reunido el  
general Rioja, sacándoles de diversas gubar-  
niones del distrito federal. Estos soldados re-  
forzaron los contingentes, y pasaron inmedia-  
tamente a la línea de fuego.  
A última hora de la tarde se sublevaron  
los soldados del 29 regimiento de línea.  
Los oficiales trataron de apaciguarlos, pero  
mataron a dos de ellos, y entonces se apuntó  
las baterías contra los rebeldes, que solo así se  
rindieron.  
El pánico sigue siendo enorme. Todos los  
Bancos y comercios están cerrados. El vecin-  
dario, en sus casas, padece hambre. Los extra-  
ñeros siguen refugiados en sus embajadas.  
En muchas iglesias se celebran rogativas para  
impetrar del cielo los beneficios de la paz.

## CAMPEONATO NACIONAL

Madrid 16, a las 0:30 madrugada.  
El domingo próximo comenzarán, por el-  
minatorias, las pruebas del campeonato nacio-  
nal español, de *foot ball*. Las definitivas se  
celebrarán en el campo del Club que resulte ven-  
cedor en aquellas.

## Los albañiles en provincias

Madrid 16, a las 0:45 madrugada.  
Dicen de Palma de Mallorca que los obre-  
ros albañiles han anunciado para el lunes la  
huelga general, por negarse un propietario a  
despedir a cierto maestro.  
En Gijón los maestros albañiles han decidi-  
do declarar desde el lunes el paro, hasta que se  
solucionen las divergencias, que tienen con sus  
obreros.

## Los cambios

Madrid 16, a la una madrugada.  
En la Bolsa se cotizaron ayer:  
Los francos, a 745.  
Las libras, a 27 1/4.

## En honor de Moret

Cádiz a su hijo  
Madrid 16, a las 1:15 madrugada.  
Un despacho de Cádiz comunica que el  
Centro Escolar celebrará el 19 próximo una  
velada necrológica en honor de Moret.  
El programa de ella consiste en una marcha  
fúnebre, por la orquesta del Gran Teatro, don-  
de se celebrará el acto; discurso del bibliotecario;  
lectura de trozos de discursos del Sr. Moret,  
por el secretario del Centro; discursos del  
alcalde, del Sr. Laviña y del Sr. Alcalá Zamora  
y resumen del presidente.

## El conflicto de los Balkanes

Madrid 16, a las 1:30 madrugada.  
Frente a Scutari  
En Tarobosh se están fortificando las po-  
siciones atrincheradas de que se apoderaron los  
montenegrinos, en espera de reanudar la ac-  
ción cuando la columna sirva empresa el  
ataque de Berditzá, a fin de obrar simultáneamente,  
pues de otra manera la acción será ineficaz.  
Los montenegrinos bombardearon la fortaleza  
de Tepe, así como las baterías emplazadas en  
el llano de Scutari. La artillería turca con-  
testó débilmente el fuego.  
Los montenegrinos se ocupan en transportar  
artillería a la Bardafola.  
El destacamento servo-montenegrino, que  
debe operar contra Berditzá, espera la llegada  
de cañones de grueso calibre.  
Lo considerable de las pérdidas turcas en  
la Bardafola fué debido a que los turcos, des-  
pués de haber perdido dichas posiciones, hicieron  
tres contra-ataques para recuperarlas.  
Detalles de una acción  
Durante la batalla de Bulair, los turcos  
habían emprendido un desembarco a tres kiló-  
metros de Charkeul. Cuarenta transportes y nu-  
merosos veleros conducían el cuerpo de desem-  
barco, bajo la protección de siete u ocho bu-  
ques de guerra. Los transportes se alinearon en  
tres columnas y armaron puentes por medio de  
caballetes y pontones, comenzando después el  
desembarco.  
Las tropas búlgaras que ocupaban a Cher-  
keul recibieron a cañonazos a las tropas de  
desembarco. Los buques de guerra contestaron  
con un fuego extremadamente nutrido, pero  
ineficaz. El desembarco continuó el día 9, po-  
niendo en tierra ocho batallones, quedando  
unos quince mil o veinte mil hombres sin desem-  
barcar.  
Los turcos tomaron posiciones a tres kiló-  
metros al Noroeste de Charkeul, y se extendieron  
en línea hasta Gaitanof, y se extendieron.  
Hacia las doce del día 9 las tropas búlgaras,  
divididas en tres columnas, envistrieron los  
flancos del enemigo, y atacándole a la bayoneta,  
forzaron a los turcos a retroceder hasta el  
mar. Durante la batalla los transportes inten-  
taron por dos veces acercarse a la costa, pero  
la artillería búlgara les obligó a retirarse mar  
adentro.  
Las pérdidas turcas son enormes, pues más  
de 10.000 muertos están tendidos en el campo  
de batalla. Los turcos han abandonado nueve  
pontones de aluminio, y una escala de veinte  
metros de larga.  
Los prisioneros aseguran que muchos solda-  
dos desertaron antes que embarcarse.

## El Hamidich

Según dicen de Londres, ha zarpo de  
Malta el crucero turco «Hamidich», ignorando-  
se la suerte que ha corrido.  
Solo se sabe que le esperaban en alta mar  
cuatro cruceros griegos para apresarlo.

## Del Extranjero

Tánger.—Son muy comentadas las noticias  
que se reciben de Madrid, hablando de discre-  
pancias entre los elementos encargados de des-  
arrollar la acción que corre a cargo de España,  
en la zona que se le ha reconocido.  
La satisfacción que han producido dichas  
noticias en la colonia extranjera, se ha converti-  
do en penosa impresión entre los elementos  
españoles.  
Accidente de aviación  
Bruselas.—El teniente aviador Sattel y un  
comandante de artillería, que iban en un aero-  
plano con objeto de asistir a la boda de un  
amigo, cayeron y resultaron ambos gravemente  
heridos.  
Tremenda explosión  
París.—Ayer tarde ocurrió una explosión  
formidable en la esquina de la calle Lafay-  
ette, en el depósito de armas Fyounpeur.  
Este establecimiento fué robado por los *apaches*,  
para proveerse de armas toda la banda de  
Bonnot.  
Todo el barrio de Montmartre se puso en  
conmoción.  
Cuando llegaron los gendarmes y bombe-  
ros encontraron en el piso principal de la casa,  
debajo de una mesa donde se hacían las mani-  
pulaciones con la pólvora, a M. Fyounpeur  
mortalmente herido.  
Además, en la calle fueron recogidas cinco  
personas con heridas de consideración y otros  
muchos individuos levemente heridos y contu-  
sados.  
También ha resultado muerto un caballo  
que pasaba por allí al ocurrir la explosión.  
Los edificios próximos quedaron con gran-  
dismos desperfectos, especialmente los pisos  
altos.  
Choque de vapores  
Hamburgo.—Ayer chocaron los vapores  
«Galatée» y «Christiane», hundiéndose este último.  
De los nueve hombres que lo tripulaban pe-  
rrieron cinco.  
Madero dimitió  
Londres.—Un cablegrama de Méjico confir-  
ma la dimisión del presidente Madero y la pro-  
clamación de Delabarre.  
Esta noche se reúne el Consejo de ministros  
para confirmar al nuevo presidente en su cargo.  
Créese que a pesar de este cambio no que-  
drará solucionado el conflicto.  
Registros en bus-  
ca de Lacombe  
París.—Se han realizado diversos registros  
en los alrededores de la capital para descubrir  
el escondrijo del famoso bandido Lacombe. El  
indicado sitio no ha sido encontrado, pero se  
ha detenido a un individuo sobre el que recaen  
sospechas de haber facilitado albergue a La-  
combe.

## Sin noticias

Madrid 16, a las 1:50 madrugada.  
No hay absolutamente ninguna noticia en  
Gobernación. Por esta causa, y por hallarse  
muy ocupado en lo relativo a las próximas  
elecciones provinciales, no pudo recibirlos el Sr.  
Alba en su despacho oficial. Hizolo el subse-  
cretario, dándonos cuenta de unos telegramas  
de Barcelona, sin interés alguno.

## El vizconde de Eza

Madrid 16, a las 2:10 madrugada.  
A raíz de la carta escrita por el Sr. Maura a  
los Sres. Dato y Azcárraga anunciándoles su  
propósito decidido de abandonar la vida públi-  
ca, presentaron la renuncia de sus altas muchas  
diputados conservadores, pero al cambiar de  
actitud el Sr. Maura, retiraron todos sus renun-  
cias, exceptuando el vizconde de Eza, que de-  
finitivamente abandona la política.

## FALLECIMIENTO

Madrid 16 a las 2:15 madrugada.  
Ha fallecido en Madrid, a la avanzada edad  
de 83 años, el general de división D. Ramón  
Novoa del Castillo, que procedía del cuerpo de  
Estado Mayor, de cuya antigua escuela fué  
profesor durante muchos años.

## A Ceuta.—Condecoraciones

Madrid 16, a las 2:30 madrugada.  
Los moros de la kabila de Haus llegarán  
mañana a Ceuta y conferenciarán con el general  
Altaí, a quien darán cuenta del resultado de  
sus gestiones.  
Por servicios prestados en el Rif se ha con-  
cedido la cruz de María Cristina al primer  
teniente de ingenieros D. Angel Avilés Tiscar y  
cruces rojas del Mérito Militar, pensionadas al  
primer teniente de infantería D. Manuel Chin-  
chilla Orantes, al segundo teniente de la esca-  
la de reserva D. Miguel López Pano y al  
primer teniente de caballería D. Santiago Seguí  
Itraz; cruces rojas sencillas a los capitanes de  
infantería D. Angel González Tablas y don  
Jacinto Jaquoti Alcabarez y al teniente co-  
ropel de la misma arma D. Juan Arjona Le-  
chuga.

## La combinación de los altos cargos

Madrid 16, a las 2:45 madrugada.  
Como consecuencia de las conferencias que  
ha celebrado el jefe del gobierno con algunos  
diputados, se dice que la combinación actual  
de altos cargos, sufrirá algunas modificaciones.  
Dice que el fiscal del Tribunal Supremo  
será D. Martín Rosales; magistrado de la vacante  
que hay en la tercera Sala el señor Groizard;  
director de Comercio, el Sr. D. Angulo;  
director de Propiedades, el Sr. Chapparrista,  
y subdirector de Instrucción pública, el señor  
Alvarez Mendoza.

## Comentarios

Bruselas.—El teniente aviador Sattel y un  
comandante de artillería, que iban en un aero-  
plano con objeto de asistir a la boda de un  
amigo, cayeron y resultaron ambos gravemente  
heridos.  
Tremenda explosión  
París.—Ayer tarde ocurrió una explosión  
formidable en la esquina de la calle Lafay-  
ette, en el depósito de armas Fyounpeur.  
Este establecimiento fué robado por los *apaches*,  
para proveerse de armas toda la banda de  
Bonnot.  
Todo el barrio de Montmartre se puso en  
conmoción.  
Cuando llegaron los gendarmes y bombe-  
ros encontraron en el piso principal de la casa,  
debajo de una mesa donde se hacían las mani-  
pulaciones con la pólvora, a M. Fyounpeur  
mortalmente herido.  
Además, en la calle fueron recogidas cinco  
personas con heridas de consideración y otros  
muchos individuos levemente heridos y contu-  
sados.  
También ha resultado muerto un caballo  
que pasaba por allí al ocurrir la explosión.  
Los edificios próximos quedaron con gran-  
dismos desperfectos, especialmente los pisos  
altos.  
Choque de vapores  
Hamburgo.—Ayer chocaron los vapores  
«Galatée» y «Christiane», hundiéndose este último.<

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santa Juliana, virgen y mártir.—El oficio y la misa son de la Dominica II de Cuaremas...

Sección Comercial

Nuestros frutos en el extranjero
Bristol 13 febrero de 1913.
Llegado vapores «Mina Schults» y «Amicitia».

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8:30 de la tarde.—Mataste Espantaocho.—Ventriloco Sanz.
A las 6.—Gran Matinée.—Un aprent de Iletti.—Sanz, con sus maravillosos autómatas.

Productos del campo

Entrados: Vapor Vestra, de Argel, en lastre.—Vapor María Annetta, de Cartagena, con cargo general.

EL PUERTO

Movimiento de buques
Entrados: Vapor Vestra, de Argel, en lastre.—Vapor María Annetta, de Cartagena, con cargo general.

Hortalizas y legumbres

Recaudado en la Huelva durante el día de ayer
Pesetas.
Oro. 13.830 00
Moneda corriente... 309 26

Centro de Información de Vicente Genovés

Subasta del 14 de febrero de 1913.
De Liverpool.
Naranja: Ha subido de 3 a 6 peniques.

Movimiento de barcos fruteros en el día de ayer

Vapores puestas a la carga
Vapor Fenía, para Newcastle, consignatario Behn; flete, 8 1/2.—Vapor Wilfred, para Hamburgo.

PRODUCTOS DEL CAMPO

Entrados: Vapor Vestra, de Argel, en lastre.—Vapor María Annetta, de Cartagena, con cargo general.

EL PUERTO

Movimiento de buques
Entrados: Vapor Vestra, de Argel, en lastre.—Vapor María Annetta, de Cartagena, con cargo general.

Movimiento de buques

Entrados: Vapor Antonio Velázquez, de Gijón y escalas, con cargo general.—Vapor Gymrian, de Burriana, de tránsito.—Vapor Manuela Pla, de Cetta, con cargo general.—Vapor Botnia, de Almería, en lastre.—Vapor Canganian, de Tarragona, en lastre.—Vapor Barceló, de Barcelona, con cargo general.—Vapor Espagne, de Ambers y escalas, con cargo general.—Vapor Ellesmere, de Civitavecchia y escalas, de tránsito.—Vapor Kalman Kiraly, de Fiume y escalas, con cargo general.—Vapor Enrique, de Malgrat, con madera.—Laud Soller, de Marsella, en lastre.—Jabeque San Miguel, de Soller, con corteza.

Movimiento bursátil

Según el Boletín del Colegio de Corredores
Barcelona 15, 4 las 10.
Deuda perpétua al 4 por 100 interior... 83-97

Obligaciones municipales

Obligaciones municipales: 4.ª y 5.ª emisión; Huesca.
100.000 d.
1.ª d. y 1.ª emisión: 102-00 d.

Telegramas bursátiles

Según el Boletín del Colegio de Corredores
Barcelona 15, 4 las 10.
Deuda perpétua al 4 por 100 interior... 83-97

BIAR SIN
Fuerza y vigor a los débiles

CANAS
LA MEJOR Y MAS ECONOMICA
Tintura para el cabello, es sin disputa el AGUA higiénica de «LA PEINADORA»

SOLUCION PAUTAUBERGE
¡QUÉ ES LO QUE NECESITAN los DEBILITADOS, los FATIGADOS, aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS?

Curacion del Estrenimiento
POLVOS DE CASSIA RICHELET
Laxantes - Depurativos Refrescantes

Curacion del Estrenimiento
POLVOS DE CASSIA RICHELET
Laxantes - Depurativos Refrescantes

DEL DR. XIFRA
Renacimiento de fuerzas, aumento de peso, normalización del apetito, sostenimiento del corazón y mejoramiento general positivo.

Para EMBELLECER y REGENERAR
LA MUJER y restablecer la fuerza y virilidad del HOMBRE, usad el ELIXIR TROPICAL

Antonio López
Fijamente llegará y saldrá el 24 del actual, a las tres de la tarde, para Málaga y Cádiz.

BUQUES
Compañía Sevillana
El vapor AZNALFARACHE saldrá el día 17 del corriente para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Compañía Transatlántica de Barcelona
SERVICIO DE NUEVA-YORK, CUBA Y MEJICO
SALIDA FIJA EL 24 DE FEBRERO

PIDA USTED EN TODAS PARTES
la Lampara Budapest
«TUNGSRAM», IRROMPIBLE DE HILO ELASTICO

VIAJES RAPIDOS.—TELEGRAFIA SIN HILOS
Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas cada 22 días
Para Santos, Montevideo y Buenos-Aires

COPIAS
Circulars por el Cyclestile
CAS A UNDERWOOD.—Peris y Valero, 40

TOS
La eficacia de las pastillas balsámicas pectorales ESPLUGUES, para el alivio y curación de la TOS, está corroborada por cuantos han hecho uso de ellas.

Automóvil
Por muy módico precio se vende uno en muy buen estado, de cuatro asientos y de 1214 H. P.—Razón Grao, calle Mayor, 8.

PARA CURAR o ALIVIAR LA TOS
TÓMENSE LAS ANTIGUAS y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU
ASMÁTICOS
Los CIGARRILLOS, PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el ASMA al instante, por fuerte que sea

Quiere V. Economizar Dinero?
Compre V. Malte Kneipp y compare, al fin del año, la suma invertida con la que hubiera gastado consumiendo café ordinario.

COLA Y MAYCAS SUBASTA
CONSIGNATARIOS.—Libertad, 10 (Puerto)—Teléfono 1 044
SERVICIO DIARIO A BARCELONA
Salidas fijas todos los días de la semana, 4 las seis de la tarde, excepto los domingos, admitiendo carga de DOMICILIO A DOMICILIO.

Monte de Piedad
ALMONEDA
El día 5 y siguientes, no festivos, del corriente mes, a las tres de la tarde, en la calle del Mar, 119, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Nogues, se verificará de alhajas, ropas y demás efectos, simuladamente.

JOVEN
de 20 a 25 años, se necesita para trabajos de oficina y calle, en una importante Subdirección de Seguros.
Escribir a Lista de Correos, escuela núm. 47.659.